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Campus da UFC em Crateús faz 10 anos: 
desafios, consolidação e expansão
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O Campus da Universidade Federal do Ceará (UFC) em Crateús iniciou suas atividades no segundo semestre de 2014, após 
uma serie de desaos desde a luta pela implantação. Aos poucos, nessa primeira decada, foi se consolidando. Em 2018, o 

bloco didático passou a ser utilizado, sendo ocialmente inaugurado em 2019. Entre 2020 e 2024, apesar da falta de novos 
investimentos governamentais, o campus focou na consolidação de suas atividades e na estruturação de novos setores, 

fortalecendo suas bases e preparando-se para o futuro. os planos de expansão que incluem a construção de novos espaços e a 
abertura de três cursos na área da saúde: Odontologia, Fonoaudiologia e Psicologia. No dia 5 de agosto de 2024, a 

Universidade Federal do Ceará, campus Crateús, realizou uma cerimônia em comemoração à data. 

O MÉDICO QUE FOI PREFEITO DE CRATEÚS E 
DEPUTADO ESTADUAL POR DUAS VEZES, DR. CARLOS 

FELIPE SARAIVA BEZERRA, VOLTA AO PÁGINAS 
VERDES. 

PÁGINAS VERDES

O Sertanejo | www.osertanejoonline.com

O SERTANEJO
"O sertanejo é, antes de tudo, um forte" - Euclides da Cunha
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Comemoraça ̃o dos 10 anos do Campus de Crateús | Foto: Leonardo Santos - UFC

Desta vez, na pauta da entrevista o Campus da UFC em Crateús, que 
completa 10 anos e foi uma grande luta em sua gestão como prefeito 
da cidade. Ele conta todo o contexto e desaos enfrentados na luta 
pela implantação do campus e os apoios que a gestão teve na época. 
Além desse assunto, conversamos também sobre a conjuntura 
política local atual, voltada para as eleições 2024.

Dr. Carlos Felipe em sua terra natal, Crateús - foto: arquivo pessoal
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Os 58 anos do Colégio Estadual Regina Pácis

 Em 30 de dezembro de 1952 a Paróquia de Crateús, por intermédio do padre 
Bonm, comprou a Escola Normal Rural e implantou o Patronato Senhor do Bonm, 
um colégio dirigido por freiras, que ensinava a juventude pobre da cidade. Inicialmente a 
sua diretora era a professora Olivia Bezerra do Bonm. Posteriormente padre Bonm 
conseguiu a vinda da ordem religiosa de Santa Teresa comandada pela Madre Palmeira 
acompanhada das irmãs Alencar, Eugênia, Julieta e Severina, provenientes da cidade do 
Crato. Com a vinda das freiras, foi instalada uma capela dedicada à Santa Teresa 
D’Ávila. No educandário, regularmente, eram celebradas missas, movimentos 
religiosos e cívicos que tinham a participação e entrosamento da comunidade. Neste 
endereço em 1958 o Ginásio pio XII iniciou suas atividades educacionais, transferindo-
se depois para a Rua Firmino José Rosa.

 Em 1966 o antigo Patronato Senhor do Bonm se transformou no Curso 
Pedagógico Escola Normal Regina Pácis e em 1971 o Conselho Diocesano, por 
intermédio de Dom Fragoso doou o colégio ao patrimônio estadual, que foi encampado 
pelo Governador do Ceará, através da Lei 9.547 de 09 de dezembro de 1971 e intitulado 
Colégio Estadual Regina Pácis, conforme revista comemorativa dos 100 anos da cidade 
de Crateús.

 O Colégio Estadual Regina Pácis atualmente funciona em três turnos e ao longo 
da sua existência, anualmente, acolhe centenas de alunos do ensino fundamental e 
médio. Portanto, a história daquele prédio tem início com o Dr. João Tomé de Saboia e 
Silva; em 02 de julho de 2024 completou 82 anos de fundação da Escola Normal Rural, 
depois mudou de nome para Patronato Senhor do Bonm, seguido do Curso Pedagógico 
Escola Regina Pácis, em 1966, depois Colégio Estadual Regina Pácis, que agora dispõe 
de tempo integral para seus alunos, contando 58 anos de titulação com o nome Regina 
Pacis.

Por Flávio Machado é bancário aposentado do BB, escritor e historiador crateuense. 
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SAÚDE EM DIA

Dra. Ivanilce Rosa
Psicóloga clínica - CRP 011/07283

Por vezes sou incompreendida por confrontar “verdades 
adquiridas”. Pelo discurso pronto e existente em nossa mente,  é 
comum as pessoas se desconectarem  da verdadeira identidade, do 
seu eu, isto ocorre geralmente pela falta de auto conhecimento. 
Certo dia afrontosamente perguntei para um paciente : você é uma 
pessoa ingrata? De pronto me respondeu: eu sou grata por tudo que 
tenho, calmamente lhe inferi, gratidão não caminha com 
infelicidade.

A gratidão como habilidade de cura da alma

 Em sua consciência ela era grata, pois sabia que aquilo que ela tinha era bom, 
porém, lhe faltava o que o OUTRO parecia ter ou ser. O grande vazio existencial na 
contemporaneidade se dá pela total inexistência do eu, isso ocorre  principalmente , pela 
busca insistente em comparar-se com outro. Não existe mais originalidade, as pessoas 
apenas reproduzem o outro  e se tornam cópias baratas de algo ideal e irreal. Não nos 
reconhecemos nem sicamente no espelho (makes elaboradas), muito menos nas fotos 
postadas. Ansiamos uma perfeição que não é possível ao homem  e a angústia de não nos 
encontrarmos nem mesmo na nossa imagem nos deixa perdidos no mundo, aitos, 
desesperados e por que não dizer DESAMPARADOS.

 Este desamparo que vos falo é pela busca de ter visibilidade, de ser reconhecido, 
de ser amado.., mas o que tudo isso tem a ver com gratidão?
Só conseguimos desenvolver a gratidão genuína, quando nos reconhecemos em nosso 
processo, quando olhamos para nossas marcas, nossa história e entendemos que tudo 
que vivemos, os bons e os maus momentos, são edicadores da nossa alma. (“em tudo 
dai graças”). Só conseguimos ser gratos quando nosso parâmetro de comparação for Eu 
e minha história. É quando eu olho de onde vim e onde estou e traço um projeto para 
onde vou. Só desenvolvemos a gratidão quando olho, quem eu era, quem eu sou e quem 
desejo ser.

 A vida é um processo contínuo de transformações diárias. Devemos seguir 
olhando sempre pelo retrovisor para evitar acidentes, mas principalmente seguir 
apreciando o caminho traçado e olhando sempre pra frente.
Olho o passado para evitar erros.
Olho o momento e me deleito nele.
Olho para o futuro e crio objetivos para continuar dando sentido a vida.



O Sertanejo | www.osertanejoonline.com

O SERTANEJO | PÁGINA 03

especial

 O Campus da Universidade Federal 
do Ceará (UFC) em Crateús iniciou suas 
atividades no segundo semestre de 2014, 
operando provisoriamente nas instalações 
do Colégio Primeiro de Janeiro. Com o 
aumento no número de alunos, tornou-se 
inviável manter as aulas no colégio, o que 
levou à mudança para o atual espaço do 
campus em 2016. Inicialmente, apenas o 
bloco administrativo foi ocupado, pois o 
bloco acadêmico ainda estava em 
construção. 

  A decisão de utilizar o bloco 
administrativo foi uma solução necessária 
para acomodar os novos estudantes, o que 

Início do campus - Foto reprodução

trouxe novos desaos, especialmente a 
necessidade de nalizar as obras do bloco 
didático.

 Em 2018, o bloco didático passou a 
ser  ut i l izado,  sendo ocialmente 
inaugurado em 2019. Esse período 
marcou um importante avanço na 
infraestrutura do campus, permitindo uma 
melhor acomodação das atividades 
acadêmicas e administrativas.

 A pandemia de 2020 obrigou a 
universidade a adaptar suas atividades 
para o formato remoto. Paralelamente, o 
campus enfrentou cortes de gastos que 
impactaram suas operações. Entre 2020 e 
2 0 2 4 ,  a p e s a r  d a  f a l t a  d e  n o v o s 

investimentos governamentais, o campus 
focou na consolidação de suas atividades e 
na estruturação de novos setores, 
fortalecendo suas bases e preparando-se 
para o futuro.

As atividades acadêmicas do Campus 
começaram em 2014, com a oferta do 
curso de Ciência da Computação, seguido 
pelos cursos de Engenharia Civil, 
Engenharia Ambiental e Sistemas de 
Informação no ano seguinte. Em 2016, o 
curso de Engenharia de Minas completou a 
lista de cursos inicialmente planejados 
para o Campus.
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Campus da UFC em Crateús faz 10 anos: 
desafios, consolidação e expansão

CURSOS

 Desde a sua fundação, determinada 
pela Resolução Nº 26/CONSUNI da 
Universidade Federal do Ceará, em 14 de 
dezembro de 2012, o Campus de Crateús 
tem sido um catalisador de mudanças e 
desenvolvimento para a região. O Campus 
surgiu no contexto da expansão e 
interiorização do ensino superior, um 
movimento que visava democratizar o 
acesso à educação em todo o país, 
especialmente em áreas antes carentes 
desse recurso.

 A interiorização do ensino superior 
não apenas abriu mais oportunidades para 
os jovens do interior, mas também 
estimulou o crescimento econômico e 
social das regiões circundantes. O Campus 
de Crateús é um exemplo desse processo, 
oferecendo cursos voltados para as áreas 
d e  e n g e n h a r i a  e  Te c n o l o g i a  d a 

I n f o r m a ç ã o ,  e s s e n c i a i s  p a r a  o 
desenvolvimento regional e nacional. 

RELATO PROFESSORA AMANDA 
DRIELLY VENCESLAU 

O processo de implantação do Campus se 
d e u  d a  s e g u i n t e  f o r m a .  Q u a t r o 
professores ,  in ic ia lmente ,  foram 
nomeados. Entre eles, eu fui nomeada a 
única mulher do grupo.

 Na parte da computação, seria eu, o 
professor Lívio, ligado à matemática e o 
Professor Rafael com as disciplinas 
relacionadas à administração. Então, nós 
nos vimos no Campus que funcionava no 
colégio Primeiro de Janeiro, uma escola 
infantil. Apesar do curso ser vespertino e 
noturno, nós não tivemos problemas, 
assim, pelo menos o curso de computação 
não teve problema com aulas sendo 

DESENVOLVIMENTO

interrompidas.

   Neste período nos faltava recurso. Não 
me recordo de ter dado nenhuma aula com 
recurso, qualquer tipo, como audiovisual, 
data show. Foi na raça mesmo, na caneta e 
trazendo materiais para os alunos. Foi uma 
adaptação, tudo foi se adaptando.

 Eu e o professor Lívio decidimos 
sobre quem caria com a coordenação do 
curso de Ciência da Computação. Eu 
quei como vice-coordenadora.

 Sobre os eventos do Campus, eles 
aconteciam no Auditório do CREA, que 
era gentilmente cedido para a UFC. A 
relação naquele período era muito 
próxima, acompanhamos de perto o 
trabalho da direção, a Professora Maria 
Elias (Ex-Diretora), que por ser da cidade 
conseguiu apoio para a solução de muitas 
problemáticas que surgiram no caminho.

Início da construção verificada pelo então reitor Jesualdo Farias, 
professora Maria Elias e o então prefeito Dr. Carlos Felipe.- Foto reprodução

Assinatura da ordem de serviço da obra - Foto reprodução



O SERTANEJO | PÁGINA 04O SERTANEJO | PÁGINA 04

O Sertanejo | www.osertanejoonline.com

especial

33ª Edição - AGOSTO - 2024

10 anos de UFC Crateús: 
celebração marca expansão e novos rumos

10 anos da Universidade Federal do Ceará em Crateús. 

 No dia 5 de agosto de 2024, a 
Universidade Federal do Ceará, campus 
Crateús, realizou uma cerimônia em 
comemoração ao seu décimo aniversário. 
O evento, que contou com a presença de 
membros da direção, incluindo o diretor 
Sandro Vagner e o vice-diretor Francisco 
Diones, foi marcado por discursos que 
destacaram a trajetória e os desaos 
superados ao longo da década. Alunos, 
p r o f e s s o r e s  e  t é c n i c o s  t a m b é m 
participaram, compartilhando suas 

 Conforme nos relata o ex reitor da 
UFC, Jesualdo Pereira Farias, “A 
Universidade Federal do Ceará foi uma 
das Instituições Federais de Ensino 
Superior que com o incentivo do 
Ministério da Educação lançou se a um 
programa de expansão, inicialmente 
com o Campus de Sobral, Crato e 
Quixadá e em 2012 amplia sua atuação 
com a construção do Campus de Crateús, 
com ofe r ta  de  c inco  cursos  de 
graduação: engenharia civil, engenharia 
de minas, engenharia ambiental, sistema 
de informação e ciência da computação, 
fato auspicioso para a região de 
Crateús.”

 A celebração destacou também os 
planos de expansão que incluem a 
construção de novos espaços e a abertura 
de três  cursos na área da saúde: 
O d o n t o l o g i a ,  F o n o a u d i o l o g i a  e 
Psicologia.

CURSOS

experiências e reexões sobre o impacto 
da instituição na região.

 Um dos momentos mais simbólicos 
da celebração foi a plantação de cinco 
árvores  no espaço entre  o  bloco 
administrativo e os novos prédios do 
Restaurante Universitário e da biblioteca. 
Cada árvore, representando um dos cinco 
cursos atualmente oferecidos — Ciência 
da Computação, Engenharia Ambiental e 
Sanitária, Engenharia Civil, Sistemas de 
Informação e Engenharia de Minas —, foi 

plantada por um representante estudantil, 
marcando o início do projeto "Jardim dos 
10 Anos".
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 O terreno para a sua instalação foi 
doado pela Prefeitura de Crateús muito 
tempo depois de recebe-los dos empresários 
Francisco Erimácio de Medeiros e Luiz 
Hélio Melo Cavalcante do Grupo Placar.  

 Coube a nossa equipe de arquitetos a 
tarefa da elaboração da proposta Urbanística 
do Campus Universitário como também o 
Projeto Arquitetônico dos edifícios para 
abrigar o inicio dos cursos.   

 A nossa proposta foi setorizar a 
ocupação conforme os  seus  usos  e 
importância simbólica, inicialmente com 
uma grande praça cívica na chegada, fazendo 
um contraponto com a via de grande trânsito 
da BR 226, marcando o acesso ao campus 
com sua generosa praça e estacionamento.  
Em seguida, temos o Bloco Institucional e 
Administrativo que marca a presença da UFC 
com um monumental pórtico de acesso que é 
ocupado pela Direção do Campus.E por 
ultimo temos uma grande reservada ao Bloco 
Educacional, inicialmente ocupada pelas 
n e c e s s i d a d e s  d o s  c i n c o  c u r s o s  e 

p o s t e r i o r m e n t e  p e l a s  f u t u r a s 
expansões.A ideia básica deste bloco é a 
disposição de duas leiras de salas de 
aulas paralelas com dois pavimentos 
separados por um pátio central coberto, 
formando uma área generosa de estar e 
convívio dos alunos.   Estes serão 
ocupados por todas as necessidades 
a c a d ê m i c a s  c o m o  s a l a  a u l a , 
laboratórios, gabinetes de professores, 
banheiros e outros.

 Esta forma de disposição dos 
blocos resulta num gesto acolhedor, 
icônico, um convite a permanência e 

integração da comunidade universitária. 
Este bloco didático foi concebido como um 
todo modulado, com varandas externas e 
brises externo para a proteção solar dos 
ambientes.Este formato dos blocos vai se 
espalhando em terreno a dentro, em forma de 
“L”, de forma que todos os alunos de todos 
os cursos e publico universitário possam 
transitar e permitir uma fácil e necessária 
integração.Reservamos também uma 
generosa área para todas as praticas 
esportivas no nal do “L” do terreno.

Custodio SantosArquiteto e 
Urbanista.CoAutor dos Projetos

 Parte interna do campus, que expressa integração e acolhimento - Foto: Custodio Santos



agora…Como foi o processo? Vislumbra 
candidatura futura?

CF - No momento eu continuo no mesmo 
pensamento: de car mais tempo na Saúde, mais 
tempo na faculdade e no hospital geral; me envolver 
mais ainda na Medicina. Vou ajudar na campanha, 
vou participar, não com a intensidade que estaria se 
tivesse na chapa. Compreendo a chapa, o prefeito no 
uso de seu mandato tem o direito de pleitear o 
espaço na chapa e a senadora também. Então, 
coloquei meu nome à disposição para demonstrar 
que a gente tem compromisso com a cidade, os 
grupos políticos acharam mais conveniente essa 
acomodação e eu compreendi. E estou feliz também 
por poder continuar fazendo esse upgrade na 
Medicina. Mas estarei disposto para assumir. 
Quanto ao futuro, eu não quero voltar para a 
condição nem de deputado estadual nem de prefeito. 
Só seria em uma situação muito pontual e se fosse 
candidato único, até disse isso aos dois lados. Agora 
vice poderia compor, por ser um cargo que eu não 
tinha assumido ainda. Como cou a composição do 
grupo eu estou satisfeito. Nenze é uma pessoa 
querida, parente, familiar meu, e estamos 
satisfeitos. E ela, sabemos que tem uma capacidade 
grande de trazer recursos para nossa terra e eu 
compreendo que isso vai ser muito importante para 
o nosso povo. Com relação ao meu futuro político 
ca em aberto aquele sonho antigo de me aposentar 
como vereador no futuro e eventualmente uma 
candidatura que não seja de prefeito e nem de 
deputado estadual. Talvez deputado federal, que 
cou em aberto essa possibilidade. Aqui a maior 
parte do grupo tem seus candidatos a deputado 
federal, mas a cidade é grande e acho que um lho 
da terra seria uma boa opção em uma candidatura, 
mas isso não é uma ambição…estou feliz em ver a 
cidade crescer.

ser uma pessoa que está aqui no 
dia a dia há muito tempo. Tem a 
desvantagem de não estar com 
o  poder  munic ipa l ,  nem 
estadual, nem federal. E que 
também houve uma diculdade 
muito grande dentro do grupo, 
com divergências, para denir a 
candidatura. Mas nem um 
pleito é fácil, quem está no 
poder também tem desgaste, 
mas estamos conantes na 
vitória da nossa candidata 
Janaína.

OS - Sobre o seu futuro na 
política: Muitos esperavam 
que o Sr fosse candidato 
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O Sertanejo - Em 2014 ocorreu a implantação do 
campus da UFC em Crateús. Sabemos que a luta 
foi iniciada em sua gestão. Como tudo começou e 
qual o caminho percorrido para a implantação 
do campus?

Carlos Felipe - O campus se consolidou no 
momento em que existia uma vontade nacional de 
expansão do setor universitário no país e a gente 
precisava ter  essa conquista.  Um estudo 
populacional de área mostrou que em nossa área 
tinha um vazio e foi estudado um perl pela própria 
Universidade. Daí, tínhamos muita força política, 
um senador e um deputado federal muito inuente, 
que era o Inácio Arruda e tínhamos o Guimarães, 
que foi muito importante na época para a denição 
do campus da UFC aqui em Crateús. E também 
precisávamos conseguir um terreno, que era um 
desao. Daí o Lulu, o Hélio da Placar e Fernando 
linhares cederam. E eles vieram e optaram por esse 
campus na região leste da cidade, em direção a 
Independência. O próximo desao era lançar e foi 
lançado na nossa gestão. E o primeiro bloco já foi 
inaugurado na gestão do Mauro.

OS - Com o campus da UFC, Crateús se 
consolidou como Cidade Universitária. Olhando 
para trás, e para essa década, qual a avaliação 
que o Sr faz com relação ao desenvolvimento do 
município?

CF - O desao seguinte era a expansão, pois ali foi 
só o início. É uma obra premiada nacionalmente, 
com o Prêmio Oscar Niemeyer e tem um arquiteto 
com raizes aqui, Custódio Santos, que foi um dos 
que zeram o projeto. Foi um desao muito grande, 
mas hoje está aí, revolucionário. São vários cursos e 

/Entrevista

agora com perspectiva 
de novos, como o curso 
d e  F i s i o t e r a p i a , 
P a i c o l o g i a  e 
Odon to log ia ,  uma 
expansão grande do 
campus da UFC. E que, 
jun tamente  com o 
campus da UECE, vem 
se  consol idando e 
também com o IFCE, 
inaugurado em nossa 
g e s t ã o ,  v e m 
consolidando a nossa 
cidade como Cidade 
Universitária. Para se 
ter uma ideia , em torno 

Como cou a 
composição do grupo 

eu estou satisfeito. 
Nenze é uma pessoa 

querida, parente, 
familiar meu, e estamos 

satisfeitos. E ela, 
Janaína, sabemos que 
tem uma capacidade 

grande de trazer 
recursos para nossa 

terra e eu compreendo 
que isso vai ser muito 

importante para o 
nosso povo”.

“ O campus da UFC, 
juntamente com o campus 

da UECE, vem se 
consolidando e também 

com o IFCE, inaugurado 
em nossa gestão, vem 
consolidando a nossa 
cidade como Cidade 

Universitária. Para se ter 
uma ideia , em torno de 
70% dos alunos da UFC 

não são de Crateús.  
Transformou Crateús em 
uma cidade plural, com 

gente do país todo”

de 70% dos alunos da UFC não são de 
Crateús.  Transformou Crateús em uma 
cidade plural, com gente do país todo.

OS - Sobre os ultimos acontecimentos 
políticos (afastamento do prefeito, 
vice assumindo) na cidade, como o Sr 
analisa?

CF - Acho que a Justiça tem que apurar e 
dar resposta a sociedade. A gente 
respeita a a justiça e tem que apurar o 
mais rápido possível e ter a decisão 
denitiva e julgamento. Cabe a Justiça 
dizer se houve não, se conrma ou não 
a s  i r r e g u l a r i d a d e s  q u e  f o r a m 
apresentadas, e que são denúncias muito 
graves. Eu não acredito que o Dr. Nenze 
tenha ajudado a articular qualquer 
possibilidade de perseguição. Acho que as 
irregularidades com o tempo elas são expostas e a 
oposição termina fazendo denúncias e essas 
denúncias terminam sendo apuradas e caiu nesse 
momento, sete anos de mandato, já tinha tido no 
passado alguns problemas, como a rachadinha, o 
lixo na Infraestrutura, a cooperativa. Nesse 
processo, é claro que a oposição se fortalece; a 
oposição que hoje é situação. Do ponto de vista da 
Saúde, que eu acompanho com mais consistência 
porque é a minha área, eu posso dizer que houve um 
avanço grande,  estão chegando recursos 
importantes para o nosso município. E também na 
Educação , na área do ensino superior. Não é só o 
hospital que está sendo lançado, mas são dez PSF, 
inclusive 6 noturnos, las de cirurgia, mais 
especialidades e na Educacao o apoio que foi 
conseguido pela senadora Janaína a nível nacional 
para os cursos de Odontologia, Fisiotetapia e 
Psicologia. Só o prédio do curso de Odontologia é 
R$ 15 milhões para estruturar, além da biblioteca, 
refeitório e do galpão da Engenharia, e quando 
terminar tudo serão mais R$ 20 milhões. Isso 
realmente tem sido muito importante para a cidade e 
não há quem possa negar que a Janaína Farias tem 
um papel fundamental nisso junto ao ministro da 
Educação e da Saúde.  Crateús merece e precisa de 
tudo isso. Posso dizer que isso é impactante!

OS - Inicia-se mais um pleito eleitoral. Como o Sr 
vê o cenário político na cidade, polarizado em 
duas candidaturas?

CF - A Federação está fortalecida com uma 
candidatura forte, bem estruturada, bem articulada , 
com Janaína Farias e Nenze. Quanto à oposição, 
vem com um candidato que é um lho da terra que 
foi morar fora e está retornando nos últimos anos, 
teve sucesso na vida, mas tem a desvantagem de não 

Dr. Carlos Felipe relembra a luta pela 
implantação do campus da UFC em Crateús

LICENÇA AMBIENTAL DE OPERAÇÃO E REGULARIZAÇÃO

MARIA DO SOCORRO NUNES DA SILVA ME 
CNPJ: 56.146.773/0001-35

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE a Licença Ambiental de 
Operação e Regularização, para a atividade de Comércio Varejista de carnes, localizado 
no Povoado Lagoa do Mel, bairro Lagoa do Mel no Município de Nova Russas, Estado 

do Ceará.

LICENÇA AMBIENTAL DE OPERAÇÃO E REGULARIZAÇÃO

WILLIAN MARTINS DE SOUSA ME - CNPJ: 56.071.804/0001-36

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE a Licença Ambiental 

de Operação e Regularização, para a atividade de Comércio Varejista de carnes, 
localizado na Vila Riacho Fechado, bairro Lagoa de São Pedro no Município de 

Nova Russas, Estado do Ceará.
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O médico e ex-prefeito de Crateús e deputado estadual por duas vezes, Dr. Carlos Felipe Saraiva 
Bezerra volta ao Páginas Verdes. Desta vez, na pauta da entrevista o Campus da UFC em Crateús, 
que completa 10 anos e foi uma grande luta em sua gestão como prefeito da cidade. Ele conta na 
entrevista todo o contexto e desaos enfrentados na luta pela implantação do campus e os apoios 
que a gestão teve na época. Além desse assunto, conversamos também sobre a conjuntura política 
local atual, com a proximidade das eleições municipais. Ele era pré - candidato pelo seu partido, 
PCdoB, e apoia a agora candidata Janaína Farias (PT).
Dr. Carlos Felipe em sua terra natal, Crateús - foto: arquivo pessoal
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Lago de Fronteiras: previsão
de conclusão era julho deste ano; 

vídeo mostra obra parada

Guanabara inicia ligações de Crateús para 
Brasília e Goiânia nos novos Double Decker

Enfermeira crateuense 
participa de Encontro 

Norte Nordeste, em 
Fortaleza
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 As obras da Barragem Lago de 
Fronteiras, em Crateús, estão paradas. A 
previsão de conclusão da obra que iniciou 
em 2018, era julho deste ano. No nal da 
primeira quinzena deste mês um vídeo que 
circulou em redes sociais mostrava 
máquinas sendo retiradas no local da obra, 
além de há vários dias a página denominada 
lago  f ron te i ras  v i r  anunc iando  as 
diculdades de continuidade da obra 
(demissões, lentidão, falta de pagamento de 
Indenizações) e cobrando a ação das 
autoridades competentes. Posteriormente o 
órgão informou, em entrevista na cidade, 
que a empresa responsável teria abandonado 

 A  G u a n a b a r a ,  e m p r e s a 
referência em transporte rodoviário de 
passageiros, passa agora a interligar 
Crateús (CE) à Brasília (DF) e Goiânia 
(GO) nos seus novos ônibus Double 
Decker (dois andares), oferecendo o 
máximo de conforto e segurança em 
suas viagens.

 Os veículos disponibilizam o 
serviço semi leito, com poltronas que 
possuem maior inclinação e encostos 
de pernas, proporcionando um 
descanso superior. Além disso, os 
ônibus estão equipados com Wi-Fi a 
bordo e entradas USB, garantindo que 
os passageiros possam se manter 
c o n e c t a d o s  e  c a r r e g a r  s e u s 
dispositivos durante toda a viagem.

 Um dos grandes diferenciais da 
frota são os avançados sistemas de 
segurança. Os novos ônibus da 

 A Dra Ana Márcia Bezerra, enfermeira - 
COREN n° 562407,  especialista em Estomaterapia 
com  Registro n° 80296, esteve participando do III 
Encontro Norte Nordeste de prevenção e tratamento 
de lesões de pele, no período de 07 a 09 de agosto de 
2024, na Escola de Saude Pública, em Fortaleza.  

 O  t e m a  c e n t r a l  f o i  I N O VA Ç Ã O 
TECNOLÓGICA NO TRATAMENTO DE LESÕES 
DE PELE.

“Momento 
importante para 
atualização dos  
conhecimentos 

e prestação 
de serviço, 

sempre com 
comprome-
timento e 

competência”, 
destacou a 

prossional.
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a obra intempestivamente sem comunicar a decisão ao órgão e que o DNOCS iria 
apurar o caso. Disse ainda que há dinheiro em caixa para a obra.

 O equipamento está sendo construído pelo Departamento Nacional de 
Obras Contra as Secas (DNOCS).  Localizada entre os distritos de Poti e o de 
Ibiapaba, próxima da fronteira com o estado do Piauí, a barragem representa 
importantes transformações para a comunidade nos aspectos hídrico, econômico, 
político, ambiental,  social  e  geográco.

 Segundo o próprio DNOCS, o açude beneciará cerca de 300 mil pessoas e 
irá suprir as demandas hídricas do município, além do reforço do sistema de 
abastecimento do principal aglomerado urbano da região, bem como de outras 
cidades integrantes dos Sertões de Crateús.

Guanabara contam com tecnologia de ponta, 
inc lu indo s i s temas  de  ant ico l i são  e 
antitombamento, que tornam as viagens ainda 
ma i s  seguras .  A Guanabara  inves te 
continuamente na modernização de sua frota, 
assegurando que seus veículos estejam entre 
os mais modernos e seguros do Brasil.

 Com essas novas ligações, a Guanabara 
rearma seu compromisso em oferecer um 

transporte de qualidade, que alia conforto, 
segurança e conectividade para todos os seus 
passageiros. 

 Adquira hoje mesmo a sua passagem 
pelo aplicativo Viaje Guanabara, pelo site 
viajeguanabara.com.br ou na rodoviária. E o 
melhor: você pode parcelar a compra em até 10 
vezes sem juros no cartão.

Mais conforto e segurança em suas viagens proporcionada pela Guanabara - Foto: Divulgação



 O deputado Bruno Pedrosa exaltou, em suas redes sociais, a 
sanção do marco legal do hidrogênio de baixa emissão de carbono, 
Lei 14.948/24, com incentivos para desenvolver essa indústria 
pelos próximos cinco anos, começando em janeiro de 2025. A Lei 
foi sancionada pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva, inclusive, 
durante visita ao estado do Ceará, em dia 5 de agosto. “

LICENÇA DE OPERAÇÃO RENOVAÇÃO

ITALO ROBSON TORRES MENDES - CNPJ 14.470.089/0001-64 

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Crateús 
(SEMAM), a Licença de Operação Renovação para atividades de serviços de 
alimentação para eventos e recepções - Bufê, localizado na Rua Poty, 1040 - 

centro, município de Crateús/CE.

O SERTANEJO | PÁGINA 07

O Sertanejo | www.osertanejoonline.com

política/economia 

Deputado Bruno Pedrosa  
comemora sanção da lei do 

hidrogênio verde

Missias Dias comemora posse 
de professores das escolas 

indígenas
 O deputado Missias 
D i a s  ( P T )  s a l i e n t o u , 
d u r a n t e  o  p r i m e i r o 
exped ien te  da  sessão 
plenária da Assembleia 
Legislativa do Estado do 
Ceará (Alece), no início 
deste mês, a posse de 146 
aprovados no primeiro 
concurso para professores 
das escolas indígenas do 
Ceará.
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 O parlamentar assinalou que o momento ocorreu durante 
solenidade no Palácio da Abolição. “Foi uma ocasião de grande 
emoção ver as nossas comunidades indígenas serem reconhecidas. 
O governador Elmano de Freitas entende que é necessário valorizar 
essas lideranças, cumprindo seu papel de Estado. Agradeço 
também ao nosso presidente Lula, que acompanha a causa 
indígena, sabendo da necessidade não apenas de reconhecer, mas 
também de investir na defesa dos povos indígenas”, disse.

 Missias Dias enfatizou que o processo de posse dos 
professores foi feito de maneira séria, e todos os educadores estão 
sendo empossados por mérito. “É animador ver a valorização da 
educação crescer juntamente com o reconhecimento da cultura 
indígena. Isso marca uma educação de qualidade, libertadora e de 
inclusão”, armou.

 “Um dia histórico 
para o Ceará; nos próximos 
dois a três anos estaremos 
colhendo os frutos; temos 
todas as chances de sermos 
os protagonistas no mundo 
na produção de energia 
limpa ”, disse Pedrosa, que 
preside a Frente Parlamentar 
das Energias Renováveis no 
Ceará. Ele destacou a alta 
produção que o estado já tem 
em energia éolica e solar.

 O Ceará, dentro do Brasil, tem um dos maiores potenciais 
para a produção de hidrogênio verde (H2V), tendo assinado, até o 
momento, 39 memorandos sobre tema, e já tem seis pré-contratos 
com empresas, que devem iniciar em breve o seu processo de 
instalação no Porto do Pecém, que é sede do Hub de Hidrogênio 
Verde do Ceará, lançado pelo Governo do Estado em fevereiro de 
2021 em parceria com a Universidade Federal do Ceará (UFC) e a 
Federação das Indústrias do Ceará (Fiec). Três delas já possuem 
licenças ambiental e prévia já aprovadas.

LICENÇA AMBIENTAL DE REGULARIZAÇÃO

MICHELLE MELO DE SOUSA-ME - CNPJ: 07.258.581/0002-96

Torna público que a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE concedeu a Licença Ambiental de 

Regularização, SPU: 007/2024, para a atividade de Comércio Varejista de carnes, 
localizado na Rua João Gregório Timbó, Açude Bengala, km 02 no Município de 

Nova Russas, Estado do Ceará.

LICENÇA DE OPERAÇÃO (REGULARIZAÇÃO)

OFICINA MECÂNICA GUAXINIM LTDA
CNPJ 31.481.897/0002-27

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de 
Crateús - SEMAM, a Licença de Operação (Regularização), relativo a 

atividade de ocina mecânica, localizada à Rua Dom Pedro II, 1143, bairro 
centro, no Município de Crateús, Estado do Ceará.

LICENÇA AMBIENTAL POR ADESÃO E COMPROMISSO - LAC

AFAGU SERVIÇOS LTDA - CNPJ: 07.652.216/0098-03

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE a Licença Ambiental 

Por Adesão e Compromisso - LAC, para a atividade Serviços Funerários com 
preparação e conservação de corpos por Tanatopraxia, localizada à Rua Tenente 

José Homem,31, Bairro Alto da Boa Vista, Município de Nova Russas, Estado do 
Ceará.

LICENÇA DE INSTALAÇÃO REGULARIZAÇÃO

ITALO GOMES LÚCIO CPF 040.713.883-82

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Crateús - 
SEMAM, a Licença de Instalação Regularização, para a atividade de Construção 

civil de imovel, localizado na Rua contador Raimundo Luiz, s/n - quadra 1 - lotes 3 
e 4, 17 e 18 - bairro cidade 2000- Loteamento Mandacaru, no Município de Crateús, 

Estado do Ceará

LICENÇA AMBIENTAL DE OPERAÇÃO E REGULARIZAÇÃO

JOSÉ ROMEU BONFIM SOUSA ME                                                   
CNPJ: 26.982.545/0001-34

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Nova Russas- CE, SEMADE a Licença 
Ambiental de Operação e Regularização, para a atividade de Comércio 

Varejista de carnes, localizado na Rua Gerardo Luciano de Araújo, nº 402, 
Bairro Alto da Boa Vista no Município de Nova Russas, Estado do Ceará.

LICENÇA POR ADESÃO E COMPROMISSO (LAC)

EMANOEL COSTA BARBOSA - CPF 800.623.183-49

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Crateús 
(SEMAM), a Licença por Adesão e Compromisso (LAC), para criação de 

animais - sem abate (bovinocultura/bubalinocultura), localizada no PV Arvoredo, 
0, zona rural, distrito Santo Antônio dos Azevedos CEP 637.000-01, município 

de Crateús/CE.

LICENÇA DE INSTALAÇÃO REGULARIZAÇÃO

 PAULO SÉRGIO MACHADO SOARES - CPF 012.487.933-07

Torna público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Crateús 
(SEMAM), a Licença de Instalação Regularização para construção de edicação 

mista (comércio + condomínio residencial multifamiliar), localizado na Rua 
D.Pedro II, 1833 e 1837 - Fatima II - município de Crateús/CE.
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